

Benjamín Morgado: 1909

## "SI ME HAN DE COLGAR QUE SEA EN MI ESTATUA".

COQUIMBO: Benjamín Morgado, el único escritor coquimbano de trascendencia nacional e internacional, tuvo el año pasado una perti-

naz actividad literaria, dando conferencias en varias regiones y escribiendo mucho. Fruto de este esfuerzo, fueron las publicaciones "Ru-

bén Darío, ayer, hoy y siempre", libro con el cual se iniciaron en la Biblioteca Nacional los festejos de los cien años del nacimiento de

"Azul" siendo presentado, además, en la Casa de la Cultura y Turismo de Coquimbo, y otro libro, en que cuenta los entrecielos de los diez volúmenes de poesía que ha escrito, con el título de "Benjamín Morgado en la Literatura Chilena", ambos publicados por la Secretaría de Relaciones Culturales de Gobierno.

Por otra parte, la Sociedad de Autores Teatrales de Chile, inició la publicación de una serie de estudios y obras de teatro, con el título de "Teatro y Poesía".

### ¿QUIETISMO INTELLECTUAL?

Hombre que vibra con las letras, se siente muy contento de que una de sus comedias, basada en un cuento que publicó hace años "El Mercurio", haya obtenido el premio "Portezuelo del Inca", importantísimo dentro de los muchos que ha recibido en su dilatada existencia intelectual.

Hoy pasa sus últimos días de vacaciones en el puerto. Dice no haber pasado mucho, como es su costumbre, quejándose de "la poca actividad intelectual que hay en el puerto".

Con cierto spleen (aburrimiento) nos dice:

"Coquimbo, desgraciadamente, ha vuelto a caer en un quietismo intelectual, ya que durante todo el período veraniego, no ha habido la más mínima actividad literaria y han desaparecido los escritores.

Mientras en La Serena se están publicando libros y se realizan actividades en los dos grupos literarios, Coquimbo no tiene ahora ninguno".

"Tenemos entendido que el Instituto de Arte y Cultura, Fernando Blinviñat todavía exista.

"El único que existe es Juan Godoy, que trata de mantener con entusiasmo la llama de la literatura, pero nadie lo secunda".

### ¿DILETANTE POLITICO?

- Don Benjamín, debe tener en consideración que en verano las actividades intelectuales, generalmente, se van de vacaciones.

"Las vacaciones de verano son para los políticos, no para los intelectuales".

- A propósito, ¿se está presentando por algún partido de extrema derecha?

"No me agrada en absoluto la política. Dejé de pertenecer a un partido el mismo 11 de septiembre de 1973".

- Sin embargo, usted es, eminentemente, un hombre político.

"Le digo que no me agrada la política, porque hay un marcado afán de mucha gente de llegar al Congreso para tener una renta segura. Durante estos quince años, los políticos profesionales han estado cesantes y ahora quieren tener lo antes posible una dieta no importándoles para nada la situación del país".

- Si tuviera que hacerlo,



¿en qué lado del espectro político se ubicaría por convicción y doctrina?

"Mira, aunque parezca extraño, he sido siempre un hombre de centro. No me agradan los extremos. Cuando estuve en España en los tiempos de Francisco Franco, el país se encontraba brillantemente floreciente. Cuando, posteriormente, estuvo en la época de Felipe González, el caos y la mugre se enseñoreaban. Igual cosa pasó en Nicaragua y en el Perú. Creo que Chile nunca ha estado mejor que ahora".

- Y sin embargo, en el pasado plebiscito, ganó la Oposición. ¿De lo que se deduce que la Oposición nunca estuvo mejor que en este gobierno".

¿Cuál es su candidato a presidente de Chile?

"Usted ha oído hablar a una serie de senescientes del "secreto profesional". Y, sobre todo, hay que regirse por la justicia divina sobre la de los hombres. Pues bien, en resguardo de mis "Derechos Humanos", he resuelto no responder a su pregunta. Y como alguien dijo por ahí "acepto las consecuencias de mi actitud".

- Don Benjamín, por sus actitudes políticas, muchos quisieran colgarlo.

"Si me han de colgar, que sea en mi futura estatua, en la plaza de Coquimbo".

Fernando Rojas Clavería.

## "Si me han de colgar que sea en mi estatua" [artículo] Fernando Rojas Clavería.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Morgado, Benjamín, 1909-2000 Autor secundario: Rojas Clavería, Fernando

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Si me han de colgar que sea en mi estatua" [artículo] Fernando Rojas Clavería. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile